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本报讯 上海市人大常委会
今天上午举行学习研讨会，市委
书记韩正出席并强调，做好人大
工作，必须始终坚持党的领导，牢
固树立政治意识、大局意识、核心
意识、看齐意识，更加自觉地在思
想上政治上行动上同以习近平同
志为核心的党中央保持高度一
致。今年是上海持续深化改革开
放、深入推进创新驱动发展的重
要一年，人大工作要始终围绕中
心、服务大局，重视总结工作做法
和创新成果，不断提高地方人大
工作科学化制度化水平。

市人大常委会主任殷一璀主
持会议并讲话。市委常委、市委秘
书长尹弘，市人大常委会副主任钟
燕群、吴汉民、洪浩、薛潮出席。

会上，韩正通报了市委对于
今年全市工作的考虑。他说，做
好今年工作，必须认真学习领会、
坚决贯彻落实中央精神，按照中
央对上海工作的要求，紧密结合
自身实际，继续当好全国改革开
放排头兵、创新发展先行者。要
把稳中求进工作总基调贯穿于全

市各方面工作，稳是基础、是主基
调、是大局，要充分认识今年工作
大局稳定的极端重要性，稳就是
要一切从实际出发，尊重客观规
律，不超越客观条件和可能性；稳
就是要保持战略定力，紧紧咬住
既定目标，用钉钉子精神坚定不
移抓落实，重在出实效；稳就是要
坚持问题导向、底线思维，防患于
未然，各项工作和决策都要充分
估计各种可能；稳就是要突出重
点、把握关键，难点、大事、薄弱环
节和领域不出纰漏，经济增长、民
生保障、社会和谐、改革开放等各
个领域都要体现稳中求进。进是
目的，只有进，才能长远的稳，进
中要提质。在进的方面，上海不
能用一般标准，必须始终按照排
头兵、先行者的标准，在关键领域
和重要方面不断取得新成绩和新
进展，经济发展要始终强调质量、
效益和结构，全面深化改革重点
要有新突破、面上要有新局面，保
障民生要有新发展，特别是人民
群众反映强烈的问题要努力解决
得更好。

市人大常委会举行学习研讨会

中共中央政治局委员、国家
副主席李源潮9日出席共青团十
七届六中全会并讲话。他指出，
要贯彻落实习近平总书记重要讲
话精神，以迎接党的十九大为主
线，以深化共青团改革为动力，全
面落实从严治团方针，团结带领
广大团员青年为全面建成小康社
会建功立业。

李源潮充分肯定过去一年共
青团工作的成绩。他指出，要认
真落实党中央书记处要求，加强
思想政治引领，把广大团员青年
紧密团结在以习近平同志为核心
的党中央周围，带领青年创业创
新创优，以优异成绩迎接党的十
九大召开。

李源潮指出，要贯彻十八届
六中全会精神，全面落实从严治

团方针，坚持思想建团、制度治
团、纪律管团、作风强团，把从严
治团要求贯穿于团的建设全过
程。从政治上从严治团，加强党
的领导，牢固树立“四个意识”，带
领团员青年听党话、跟党走。从
组织上从严治团，从严管理团的
组织，严肃团的组织生活，严格执
行团内法规制度。抓住关键从严
治团，以党的干部标准严格要求、
严格教育、严格管理、严格监督团
干部。从源头上从严治团，以立德
树人为根本任务，提高中学共青团
员的先进性。引导全体共青团员
学习先进、赶超先进、争当先进。
全面落实从严治团，要从团中央委
员会做起，从团组织中的党组织做
起，从团干部中的党员做起，以上
率下、做好榜样。 据新华社电
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中共中央、国务院隆重举行国家科学技术奖励大会 习近平 出席大会并向赵忠贤、屠呦呦颁奖

上海52项成果获奖“70后”成为科研和学术带头人

“中国小草” 挽救全球数百万生命

李源潮出席共青团十七届六中全会

全面落实从严治团方针

忠诚之心，让世界疟疾感染者免
于病痛，重获新生。

“青蒿素对非洲实现联合国
千年发展目标发挥了重要作用。”
世界卫生组织非洲区事务负责人特
希迪·莫蒂称赞青蒿素治疗疟疾的
发现对世界人民的健康福祉带来巨
大改变。据不完全统计，在过去几
十年里，青蒿素在全世界共治疗了
两亿多人，挽救了数百万人的生命。

脚步不停，心系青蒿
“我还有很多事情要做。”在

2015年获得“诺奖”后，屠呦呦对记
者这样说。摘得“诺奖”一年来，屠
先生对青蒿素还有怎样的牵挂？

在获得国家最高科技奖一个月
前，屠呦呦拿出了100万元捐献给

母校北京大学设立“屠呦呦医药人
才奖励基金”，激励更多年轻人热爱
中医药科研事业，坚持做研究。“我
希望能有青年科研工作者能把接力
棒传递下去。”屠呦呦说。

“让青蒿素物尽其用。”中国
中医科学院研究员、屠呦呦助手
杨岚对记者说，屠先生希望让中
医药产生更多有价值的成果，更
好地发挥护佑人类健康的作用。

青蒿素抗药性问题、青蒿素
拓展适应症研究仍让如今已87岁
高龄的屠呦呦放不下。“我最关心
的是临床疗效。”屠呦呦屡次对国
家中医药管理局相关负责人表
示，下一步还应该彻底弄清青蒿
素的作用机制，全面挖掘它的潜
力，为人类解决更多的疾病问题。

在抗疟之外，屠呦呦团队正
在探索青蒿素类化合物对其他疾
病的治疗。屠呦呦团队成员、中
国中医科学院青蒿素研究中心研
究员廖福龙说，日前双氢青蒿素
治疗红斑狼疮的新药研发已经取
得国家食品药品监督管理总局的
临床研究批件。“抗病毒、免疫抑
制、抗肿瘤、抗霉菌作用也在我们
研究之列。”廖福龙对记者说。

下一个屠呦呦不再遥远
屠呦呦获国家最高科技奖的

重大意义何在？下一个屠呦呦离
我们还有多远？

中医药是独特的卫生资源、潜
力巨大的经济资源和具有原创优
势的科技资源。2016年底我国通
过的《中医药法》为中医药创新性
发展指明方向：加强中西医结合研
究，促进中医药理论和技术方法的
继承和创新。这构成了中国创新
驱动战略蓝图的一个有机部分。

中国中医科学院院长张伯礼
院士认为，屠呦呦及其团队体现出
的是一种“青蒿素精神”，即传统中
医智慧经验与现代医学有机结合，
把淡泊名利的高尚品德与敬业精神
相结合。治病救人、解除病痛，在屠
呦呦团队数十年的青蒿素研究中，
从发现青蒿素衍生物到研制新药的
一系列科研创新也正是“青蒿素精
神”的生动写照。 据新华社电

本报讯 上海市市长杨雄昨
天主持召开市政府常务会议，研
究进一步加强“12345”市民服务
热线建设等工作。

作为政府服务广大市民的
“一号通”平台，2016 年“12345”
市民服务热线拓展服务渠道，完
善工作机制，加大督查问责力度，
着力解决市民来电诉求，进一步
服务政府工作。全年共接听市民
电话270万个，同比增长37%，网
站和手机APP受理11.5万件，共
转送工单120万件，工单按时办
结率为 99.5%，电话回访市民 14
万件，被回访的市民对办理效率、
办理态度、办理结果的综合满意
率为93%，承办部门认定的事项平

均解决率为82%。在第三方机构
对全国“12345”热线服务质量监
测中，上海总分第一。

会议研究讨论了 2017 年
“12345”市民服务热线工作安排
并指出，面对市民的更多期盼和
政府工作的更高要求，“12345”热
线工作要与政府整体工作更加紧
密地结合，既要将解决市民反映
的问题作为政府日常工作的重
点，在发现问题、解决问题中进一
步提高政府工作的针对性和有效
性；又要认真梳理“12345”热线反
映集中的“老大难”问题，引入社
会化机制深入研究分析，找准问
题症结，通过完善体制机制，进一
步提升政府为民服务水平。

杨雄召开市政府常务会议大家向屠呦呦表示祝贺。

中共中央、国务院在北京隆重举行国家科学技术奖励大会。 本版均为新华社图


